
 

El único discurso válido será el pronunciado por el orador en el acto. 

Balioa izango duen diskurtso bakarra izango da hizlariak bertan eskainiko duena.   
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Estoy encantado de estar hoy aquí con ustedes. Me gustaría agradecer a Andoni su cálida 

bienvenida y su liderazgo. También me gustaría dar las gracias a su actual eurodiputada, 

Izaskun, que ha sido una una fuerte voz para su país, para Euskadi. Ha sido una gran 

compañera, con una profesionalidad sin igual y un apoyo constante al PDE. Pero también 

me gustaría decir que confío en el futuro: Oihane Agirregoitia será una fuerte 

representante del PNV y una excelente eurodiputada. Así que me complace apoyarla.  

Vosotros sois uno de los partidos miembros fundadores del EDP. Hace 20 años, nos 

ayudasteis a crear el EDP porque vosotros también queríais crear un partido 

profundamente proeuropeo, con regiones fuertes dentro de una democracia europea 

fuerte. Por eso somos el partido europeo de las regiones, y por eso defendemos el 

multilingüismo y la diversidad cultural. El PNV tiene, por tanto, el mismo ADN que el 

Partido Demócrata Europeo: somos el partido del centro, del pragmatismo, que defiende 

las regiones y sus particularidades. Somos el partido de las soluciones concretas, de la 

recuperación verde y digital, y de la protección de los derechos de los ciudadanos. 

Somos la verdadera alternancia a los extremos. 

Ya en 2016, cuando estaba en el Gobierno italiano, durante un debate televisivo que 

mantuve con Meloni, esta me lanzó su “gran idea”: “Detengamos la migración con un 

bloqueo naval en el Mediterráneo”. Y cuando le pregunté: “Sí, pero si los barcos de los 

migrantes llegan a alta mar, ¿qué debe hacer la Marina italiana? ¿Deja que se ahoguen, 

deja que se mueran todos?”. Y ella respondió: “Sí,(…) si defiendes a la nación que te 

eligió”. 

Fue en los tiempos en que los Le Pens, los Melonis y todos sus amigos apoyaban el Brexit. 

“Recuperemos el control”, decían. La pregunta era acertada: sí, es absolutamente 

necesario recuperar el control… pero su respuesta resultó ser totalmente errónea. El 

Reino Unido ha perdido el control. La migración irregular nunca ha sido tan alta en el 

Reino Unido. Meloni no ha hecho ningún bloqueo naval. Y hemos adoptado el Pacto de 

Asilo y Migración. 

Y, por cierto, yo le aconsejaría a Ursula Von der Leyen que fuera un poco menos a 

menudo a Roma. Sí, todos los caminos llevan a Roma... pero esta vez, el camino a Roma 



no llevará a Ursula muy lejos. De hecho, el camino hacia Meloni y hacia la extrema 

derecha es un callejón sin salida. 

Por eso decimos claramente NO a CUALQUIER alianza con la extrema derecha.  

Queremos una Europa que realmente “retome el control”. Y hemos puesto en marcha 

muchas soluciones desde 2019: el Plan de Recuperación, el acuerdo verde, las leyes de 

servicios digitales e inteligencia artificial, por nombrar solo algunas. Sí, elegimos Europa 

porque, en tiempos difíciles, elegir Europa siempre nos ha protegido y nos ha permitido 

volver a empezar. Elegimos Europa porque necesitamos soluciones europeas a 

problemas europeos. Pero el punto de partida deben ser nuestros valores 

fundamentales. 

Los extremistas quieren acabar con los derechos y las leyes: para ellos, tener mayoría 

significa poder hacer lo que quieran, y acabar con los principios y los valores. Pero 

nosotros, siempre estaremos del lado de la democracia liberal, la libertad y el Estado de 

Derecho. Creemos que cada generación debe librar su propia batalla para proteger los 

derechos que tenemos y hacer avanzar la causa de los derechos civiles. Porque en el 

momento en que los damos por sentados, es en ese mismo momento cuando 

empezamos a perderlos. Por eso luchamos e introdujimos una norma muy sencilla: “Tú, 

Viktor Orban, ¿no respetas los valores europeos? Pues olvídate del dinero europeo”. 

Hemos conseguido mucho desde 2019. Pero si me preguntan si estoy satisfecho, mi 

respuesta es NO. No podemos ser complacientes. La historia ha avanzado aún más 

rápido que nosotros y no hay tiempo que perder. Esto se debe a que la violencia brutal 

está de vuelta en todo el mundo y a todos los niveles, como estamos viendo estos días. 

Hasta ahora, los europeos hemos liderado con la fuerza de nuestro ejemplo y no con el 

ejemplo de nuestra fuerza. Hoy necesitamos también una verdadera potencia europea, 

y debemos dotarnos de todos los medios financieros y militares necesarios para hacerla 

realidad. 

Hoy en día, los imperios agresivos quieren negar a la gente la posibilidad de elegir su 

propio destino, y esto está ocurriendo desde Kiev hasta Taipei y en muchos lugares 

intermedios. Los europeos debemos seguir siendo dueños de nuestro destino colectivo. 

Tenemos que hacer más, y más rápido. Nuestros valores no pueden protegerse a menos 

que seamos lo bastante fuertes para vencer a quienes se oponen a ellos. No podemos 

ser ingenuos. 

Tanto en Ucrania como en Oriente Medio, la ‘barbarie’ se ha convertido en un arma de 

guerra. Así que no podemos apoyar a Ucrania siempre con un “pero”. No puede haber 

un “pero”, porque “pero” es la única palabra que escucha Putin. Por el contrario, 

debemos seguir apoyando a Ucrania. Y punto. 



 

Además, queremos una auténtica Política Común de Seguridad y Defensa. La seguridad 

interior y exterior de la Unión Europea es una de nuestras prioridades frente a las 

amenazas híbridas, que representan un importante desafío para la seguridad. Pero para 

nosotros no hay una verdadera seguridad sin hacer más por la cultura y los jóvenes. 

¡Necesitamos educación, educación y educación! Así, nuestra Europa multiplica las 

oportunidades. 

Nuestra Europa es una civilización gracias a mentes abiertas como Erasmo, da Vinci, 

Galileo, Copérnico y Bacon, que se movieron libremente por Europa durante el 

Renacimiento. Siguiendo sus pasos, el programa Erasmus ha permitido a 11 millones de 

personas desplazarse por Europa desde 1987. Queremos mucha más Europa, y por eso 

pedimos que se multiplique por 10 el presupuesto de Erasmus. Este programa ha 

demostrado ser de los más exitosos de la Unión, por eso si en 20 años 100 millones de 

europeos viven esta experiencia, la ciudadanía europea será una realidad para todos. 

Hemos llegado a un punto de inflexión. Debemos demostrar que tenemos el mismo 

sentido de la urgencia y la misma visión que quienes inventaron nuestra Unión. El reto 

de la democracia europea es garantizar su cumplimiento, y por eso necesitamos un 

cambio de Tratado. Debemos eliminar los vetos para poder tomar decisiones más 

rápidamente.  Debemos reforzar el Parlamento Europeo para fortalecer la democracia 

de la Unión Europea. Debemos dar a los votantes el poder de elegir a un Presidente de 

toda la Unión Europea para que decida quién hace qué.  

Hoy necesitamos una nueva visión para Europa. Algo que nos oriente e inspire 

esperanza. Necesitamos una respuesta creíble a cómo está cambiando el mundo y cómo 

vamos a triunfar en él. Hoy debemos reformar la Unión para unificar Europa. Debemos 

construir una Europa soberana, democrática y más eficaz. Y debemos promover una 

nueva alianza global de democracias para un nuevo orden mundial. Nos mantenemos 

firmes y más decididos que nunca. Somos los mejores defensores de Europa. Y por eso 

debemos renovarnos. Europa, ¡ya! 

Muchas gracias. 

 


